
Conselho autoriza Sabesp contratar 
bancos para possível oferta pública

PIB regional retoma 
crescimento e atinge 
R$ 162,2 milhões no 
segundo trimestre 

Responsável pelo saneamento em Hortolândia, Paulínia e Monte Mor, companhia já possui anteprojeto de privatização  PÁGINA 04

Avanço do setor industrial explica alta na geração de 
riquezas da região que responde por 20% do PIB estadual

EM CALÇADAS SUMARÉ-HORTOLÂNDIA

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A fim de marcar o Dia da Árvore, comemorado nesta quinta-feira (21), a Prefeitura 
de Monte Mor lançou o programa “Eco Click: você escolhe, a gente planta!”. O ob-
jetivo é tornar Monte Mor uma cidade mais verde e, com isso, mais ecológica e am-
bientalmente correta. A Prefeitura está disponibilizando em seu site um acesso para 
cadastro de pessoas interessadas em receber uma muda para o plantio em sua cal-
çada, em área urbana, e duas mudas para áreas rurais, como chácaras.       PÁGINA 07

Seguem as obras de construção da segunda ponte na Estrada Municipal Mine-
ko Ito, na região de Nova Veneza, em Sumaré. Os investimentos são na ordem de 
mais de R$ 1,4 milhão, oriundos de emenda parlamentar do deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidadania). A construção da ponte é necessária para a duplica-
ção do trecho da via, garantindo maior fluidez e segurança no trânsito local e faz 
parte do pacote de recuperação da estrada.                                                               PÁGINA 03

Brischi quer cidade ‘mais 
verde’ com plantio de mudas

CONSCIENTIZAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Semana Nacional de Trânsito 2023 acontece até segunda-feira (25) e alerta so-
bre a necessidade de preservar a vida. Em Hortolândia, ações são realizadas e as 
parcerias são consideradas importantes para o futuro. Nesta semana, a Opera-
ção “Cavalo de Aço”, realizada em parceria com a Polícia Rodoviária do Estado 
de São Paulo e agentes da Rodovias do Tietê e da Secretaria de Mobilidade Urba-
na, na avenida da Emancipação, orientou 100 motociclistas.                        PÁGINA 06

Hortolândia deflagra operação 
e orienta 100 motociclistas

Nova ponte da Mineko Ito 
garantirá fluidez na via

HUMANIZAÇÃO

O P rojeto  de L ei 
431/2023, em que o depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania), propõe a 
criação de Bases Móveis da 
Polícia Militar exclusivas 
para o público feminino, 
foi aprovado nesta quar-
ta-feira (20), na Alesp (As-
sembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo). “Nosso 
objetivo com essas bases 
especiais é dar prontidão 
no atendimento às mulhe-
res, caso ocorra algum ato 
de violência contra elas em 
festas e eventos.      PÁGINA 09

Dalben cria 
Base Móvel 
da PM para 
mulheres

Dados apurados pe-
la Fundação Seade reve-
lam que de abril a junho 
de 2023, o PIB (Produto 
Interno Bruto) da região 
de Campinas, subiu 1,1% 
em relação ao trimestre 
imediatamente anterior 
(janeiro a março). Em va-

lores correntes, foram re-
gistrados R$ 162,238 mi-
lhões no segundo trimes-
tre deste ano. Comparado 
ao PIB estadual, o total de 
riquezas da região atingiu 
crescimento superior no 
período. O avanço do se-
tor industrial teve impac-

to direto no resultado do 
PIB, que retomou cresci-
mento nas cidades da re-
gião. Já no comparativo 
do segundo trimestre de 
2023 com o mesmo perío-
do do ano anterior, o cres-
cimento do PIB da região 
foi de 0,9%.              PÁGINA 08

ACIDENTE EM PAULÍNIA

Morre mulher atropelada 
por caminhão desgovernado 

Uma das mulheres 
atropeladas por um ca-
minhão desgovernado 
no pátio da empresa Bra-
vo, no distrito de Betel, 
em Paulínia, não resistiu 
aos ferimentos e morreu 
nesta quarta-feira (20). A 
vítima é Josiane de Fáti-
ma Assumpção. A GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
confirmou o óbito. Ela 
estava internada no HC 
(Hospital das Clínicas) da 
Unicamp e teve uma das 
pernas amputadas. A em-
presa Bravo divulgou uma 
nota lamentando a morte 
da funcionária.      PÁGINA 09 Josiane de Fátima Assumpção estava internada há 7 dias

N. ODESSA PROMOVE EVENTO PARA ELABORAÇÃO DO PLANO DA 1ª INFÂNCIA PG. 08
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PSOL deve 
ter candidato 
a prefeito em 
Hortolândia

O cenário político em 
Hortolândia está se aque-
cendo à medida que as 
eleições municipais se 
aproximam. O PSOL (Par-
tido Socialismo e Liber-
dade) anunciou que terá 
candidato a prefeito. Fran-
cisco Raimundo dos San-
tos, conhecido como “Chi-
cão” (foto), é o nome tra-
balhado como pré-candi-
dato pela sigla, que bus-
ca apoio da esquerda em 
uma possível composição. 
Carlos Rocha, represen-

tante do PSOL Hortolân-
dia, destacou a importân-
cia da candidatura para o 
campo popular democrá-
tico na cidade.         PÁGINA 08
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Nos últimos anos, 
o mercado de 
procedimentos 

estéticos registrou um 
aumento extremamente 
significativo no núme-
ro de pacientes que bus-
caram intervenções. De acordo 
com o relatório “Facial Injecta-
bles Market – Growth, Trends 
and Forecast” (2019 – 2024), nos 
últimos 15 anos, o número de 
pessoas que realizaram proce-
dimentos com preenchedores 
de ácido hialurônico aumen-
tou 312%. Já o número de pes-
soas que realizaram aplicação 
de toxina botulínica aumentou 
incríveis 809%. 

O constante crescimento des-
tes números mostra que hoje se 
torna cada vez mais popular e 
“acessível” a realização de pro-
cedimentos estéticos. Os avan-
ços tecnológicos, a maior preo-
cupação com o autocuidado e os 
preços cada vez mais atrativos 
são fatores que contribuem pa-
ra o aumento na busca dos pa-
cientes por opções para a me-
lhora da aparência.

Contudo, apesar da popu-
larização dos procedimentos, 
é importante salientar que to-
da e qualquer intervenção es-

tética, seja ela cirúrgi-
ca ou realizada em con-
sultório, está suscetível 
a ocorrência de algumas 
complicações. “Se falan-
do de procedimentos es-
téticos faciais pouco in-

vasivos, as possíveis intercor-
rências são geralmente de fácil 
resolução, não causando danos 
a longo prazo ao paciente”, ar-
gumenta Luise Albuquerque, 
dentista e especialista em har-
monização orofacial.

A profissional explica que du-
rante os procedimentos realiza-
dos em consultório, pode ocor-
rer a perfuração de algum va-
so sanguíneo com a agulha, já 
que alguns vasos não são visí-
veis a olho nu. “Nestes casos, 
haverá apenas o aparecimento 
de um hematoma que desapa-
recerá sozinho em alguns dias”, 
esclarece. Outra intercorrência 
comum é a reação alérgica a al-
gum anestésico ou composto 
utilizado em consultório. “Por 
isso a anamnese detalhada é 
tão importante antes da reali-
zação de qualquer procedimen-
to, assim podemos identificar 
alergias prévias e preveni-las, 
substituindo componentes uti-
lizados”, pontua Luise. Pacien-

tes ansiosos ou de primeira via-
gem também podem vir a ter pi-
cos de hipoglicemia durante as 
aplicações. “O indicado sempre 
é alimentar-se bem antes de ir 
ao consultório para evitar que 
isso aconteça”, explica.

Os casos de complicações 
após os procedimentos não são 
tão comuns, mas podem ocor-
rer. Luise Albuquerque relata 
que são raros os casos de infec-
ções pós-intervenção, mas para 
que não ocorram, é de extrema 
importância a escolha de profis-
sionais qualificados, que sigam 
todas as normas de biossegu-
rança e realizem qualquer inter-
venção em ambiente estéril. Pa-
cientes mais sensíveis também 
são mais suscetíveis a inflama-
ções locais, e nestes casos o tra-
tamento adequado com remé-
dios será indicado pelo profis-
sional. Equimoses, que são he-
matomas mais extensos e pro-
fundos, também podem ocor-
rer. “Equimoses são mais co-
muns em pacientes idosos com 
a pele fina, e desaparecem so-
zinhos com o passar dos dias”, 
detalha a especialista.

Já dentre as complicações 
mais preocupantes, e que po-
dem trazer danos a longo pra-

Quais são os possíveis riscos dos 
procedimentos estéticos faciais?

zo, está a compressão vascular 
pelo preenchimento com ácido 
hialurônico, que se não identi-
ficada a tempo, pode causar um 
estágio de necrose. “Por isso fri-
samos a importância da comu-
nicação paciente – profissional. 
Todos os cuidados devem ser re-
passados ao paciente com aten-
ção, e qualquer alteração deve 
ser comunicada ao profissional o 
quanto antes, a fim de evitar uma 
complicação mais grave. Apesar 
de preocupante, a compressão 
vascular é reversível se tratada a 
tempo”, salienta Luise.

Falando em aplicação de toxi-
na botulínica, o maior risco é o 
aparecimento de ptose palpebral 
ou de sobrancelha, que causam a 
queda ou dificuldade de abrir os 
olhos. “O conhecimento técnico 
do profissional é de suma impor-
tância na hora da aplicação da to-
xina, já que o excesso ou a aplica-
ção na região incorreta podem vir 
a causar a falta de naturalidade 
ou até problemas mais sérios co-
mo a ptose”, alerta a especialista.

Apesar dos possíveis riscos, que 
na maioria dos casos podem ser 
evitados, o maior medo relatado 
pelos pacientes ainda é o de não 
gostar do resultado. “A maioria 
dos pacientes ainda preza pela na-
turalidade. Relatam em consul-
tório o medo de não se reconhe-
cerem pós procedimento ou de 
acharem artificial, exagerado. Por 
isso a importância do bom sen-
so do profissional no quesito em-
belezamento, trabalhando com a 
realidade e não cultuando exage-
ros”, completa Luise Albuquerque.

Luise Albuquerque  é dentista e especialista em harmonização orofacial
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Clima Região

Dia de sol com aumento 
de nuvens a partir da 

tarde. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 20 o    l    Máxima 38 o Est a r esgot ado 
mentalmente é 
uma realidade 

que permeia a vida de 
muitas pessoas em di-
ferentes contextos. No 
entanto, essa pressão 
se intensifica significativa-
mente para aqueles que estão 
constantemente expostos à mí-
dia e à atenção do público. É 
crucial reconhecer que figuras 
públicas, como artistas, mú-
sicos e celebridades, enfren-
tam desafios únicos em rela-
ção à sua saúde mental devi-
do à constante visibilidade e 
expectativas.

O cantor Wesley Sa-
fadão trouxe à tona a 
questão ao comparti-
lhar sua experiência de 
pausa na carreira devi-
do a problemas de saúde 
mental. Isso serve como 

um alerta sobre os desafios que 
as pessoas em destaque na mí-
dia enfrentam. Lincoln Nunes, 
especialista em performance, 
ressalta que essas pessoas têm 
uma necessidade especial de 
cuidar de sua saúde emocional, 
“Figuras públicas muitas vezes 
carregam um fardo adicional de 
expectativas e críticas do públi-
co. Eles estão sob constante des-

gaste e podem sentir uma pres-
são avassaladora para manter 
uma imagem impecável, por is-
so é fundamental que eles com-
preendam que a saúde mental 
não deve ser negligenciada em 
favor da fama ou sucesso. Na 
verdade, cuidar da saúde mental 
é essencial para sustentar uma 
carreira saudável e duradoura”, 
explica o especialista.

Lincoln que é também um es-
trategista de desempenho com 
foco na mentalidade e compor-
tamentos, destaca que a inte-
ligência emocional realiza um 
papel fundamental nesse con-
texto, “Artistas e figuras públi-

Wesley Safadão pausa carreira 
por problemas de saúde mental
Lincoln Nunes é criador do Método Atleta de Elite, filósofo, psicanalista, preparador mental e especialista em performance esportiva. Com inúmeros 

cases de sucesso, Lincoln Nunes já atendeu medalhistas olímpicos, estrelas do futebol europeu e nacional como Philippe Coutinho

cas precisam reconhecer os si-
nais de esgotamento e aprender 
a gerenciar suas emoções de ma-
neira saudável. Isso inclui saber 
quando é o momento de descan-
sar, cuidar de si mesmos, passar 
tempo com a família e amigos, 
alimentar-se adequadamente e 
adotar um estilo de vida harmô-
nico”, acrescenta o profissional.

Ele compara a pressão constan-
te enfrentada por essas figuras à 
ideia de “pegar empréstimos do 
banco”. Eventualmente, a conta 
chega, e é importante evitar que 
a saúde mental seja sacrificada 
em nome da fama ou do sucesso 
momentâneo, “Eles são seres hu-
manos, não máquinas. O cuidado 
pessoal e a saúde mental devem 
ser prioridades, não opcionais”, 
enfatiza Lincoln Nunes. “A perfor-
mance está intrinsecamente liga-
da ao bem-estar, e só quando es-
tamos verdadeiramente bem co-
nosco podemos oferecer o nosso 
melhor ao mundo”, finaliza.

Muitas vezes, 
em busca por 
métodos de 

emagrecimento, nos de-
paramos com dietas res-
tritivas que exigem sa-
crifícios e a eliminação 
de diversos alimentos. Porém, o 
segredo para um emagrecimen-
to bem-sucedido pode estar em 
uma abordagem mais simples e 
surpreendentemente eficaz: a 
ordem dos alimentos no prato. 
Ao enxergarmos as refeições de 
uma nova maneira e adminis-
trarmos os alimentos de forma 
estratégica, um estudo brasilei-
ro mostrou que podemos encon-
trar um caminho mais sustentá-
vel e saudável para perder peso 
e alcançar nossos objetivos de 

maneira duradoura. De 
acordo com a pesqui-
sa recente liderada pela 
médica Dra. Lorena Ba-
lestra, especialista em 
emagrecimento saudá-
vel, começar as refeições 

com vegetais, legumes, saladas 
e proteínas, deixando os carboi-
dratos por último, pode ser um 
auxílio para uma perda de pe-
so bem-sucedida e sustentável.

O que chama a atenção da 
médica é o crescente interesse 
por essa estratégia, com mais 
pessoas buscando esse método 
nas consultas médicas e com-
partilhando resultados sur-
preendentes, “Estou testemu-
nhando uma procura crescen-
te por esse método em minhas 

consultas. Pessoas de diferentes 
perfis estão mostrando bons re-
sultados ao adotar essa aborda-
gem alimentar”, afirma Lorena.

O objetivo dessa técnica é a or-
dem pela qual consumimos os 
alimentos, uma variável que a 
pesquisa tem demonstrado in-
fluenciar significativamente na 
regulação dos níveis de insuli-
na e na sensação de saciedade ao 
longo das refeições. “A forma co-
mo nosso corpo processa e absor-
ve os nutrientes está diretamen-
te ligada ao sequenciamento dos 
alimentos”, explica a especialista.

Priorizar a ingestão de legu-
mes, vegetais, saladas e proteí-
nas  no início da refeição tem se 
mostrado uma boa técnica,  “Ao 
optar por alimentos que são di-

A ordem dos alimentos 
influencia no emagrecimento?

geridos de maneira mais lenta, 
como vegetais e legumes ricos em 
fibras, podemos prolongar a sen-
sação de saciedade, algo vital pa-
ra o controle de peso”, acrescen-
ta a médica.

O estudo contou com a colabo-
ração do Pós PhD em neurociên-
cias, Dr. Fabiano de Abreu Agrela, 
membro da Society for Neuros-
cience nos Estados Unidos e da 
Royal Society of Biology no Reino 
Unido. O estudo foi publicado sob 
o título “Método 40P/30G/30C - 
Nutrição ideal para uma melhor 
qualidade de vida” na Platafor-
ma Sucupira.

A busca por abordagens no-
vas para a nutrição está ganhan-
do força à medida que a ciência 
avança. No entanto, como lem-
bra Dra. Lorena, sempre é impor-
tante a orientação de um profis-
sional de saúde qualificado. “Ca-
da pessoa é única, com necessi-
dades individuais. Consultar um 
profissional é fundamental para 
adotar abordagens nutricionais 
que sejam seguras e adequadas 
para cada indivíduo.”

Lorena Balestra é médica pós-graduada em nutrologia e endocrinologia. Em 2013 fez um workshop de biologia molecular 
na Michigan State University, em Michigan. Pesquisadora no CPAH - Centro de Pesquisa e Análises Heráclito



O triatleta Eduardo Ribei-
ro Resende recebeu home-
nagem na Câmara de Su-
maré durante a sessão da 
última terça-feira (19). A 
moção de congratulação foi 
entregue ao esportista, que 
reside em Sumaré desde o 
seu nascimento, pelo verea-
dor Lucas Agostinho (União 
Brasil) e recebeu 20 votos fa-
voráveis em plenário.

O documento conta que 
Eduardo, com 30 anos de 
idade, é formado em en-
genharia de produção, pe-
la Faculdade Anhangue-
ra de Sumaré, e trabalha 
atualmente na empresa KS 

Pistões, em Nova Odessa. 
No ano de 2016, deu iní-
cio à sua jornada esporti-
va, participando de corri-
das de rua. Sua paixão pe-
lo esporte cresceu rapida-
mente, e ele decidiu desa-
fiar-se ainda mais, ao in-
gressar nas competições 
de Triathlon, modalidade 
que combina natação, ci-
clismo e corrida.

Em 2019, o atleta con-
quistou o vice-campeo-
nato da Copa Interior e, 
em 2022, venceu o Cam-
peonato Paulista de Tria-
thlon Standard e assegu-
rou sua vaga no Campeo-
nato Brasileiro, em Brasí-
lia. Lá, garantiu sua par-
ticipação no Campeona-

to Mundial de Triathlon 
Standard, que acontecerá 
em Pontevedra, na Espa-
nha, ainda este ano.

“Parabenizo Eduardo 
por sua dedicação, perseve-
rança e notáveis conquistas 
no campo esportivo. Seu 
compromisso com a exce-
lência é um exemplo inspi-
rador para todos nós. De-
sejo que sua jornada con-
tinue a inspirar e motivar 
nossa comunidade, mos-
trando que, com determi-
nação e paixão, podemos 
alcançar grandes feitos. Es-
tamos confiantes de que le-
vará o nome de nossa cida-
de ainda mais longe e con-
tinuará a nos encher de or-
gulho”, disse o vereador.

Triatleta de Sumaré recebe moção de congratulação

Moção de Lucas Agostinho foi entregue ao atleta Eduardo Ribeiro Resende

DIVULGAÇÃO

CAMPEÃO PAULISTA 

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Mercado de energia 
solar aquecido 
amplia vagas para 
técnicos na regiãoCIDADESSEXTA-FEIRA
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Modernização e a construção 
da ponte vão viabilizar melhores 
condições para o escoamento da 
produção local e para moradores da 
região; investimento é de R$ 1,4 mi 

Seguem as obras de 
construção da segunda 
ponte na Estrada Munici-
pal Mineko Ito, na região 
de Nova Veneza, em Suma-
ré. Os investimentos são na 
ordem de mais de R$ 1,4 
milhão, oriundos de emen-
da parlamentar do depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania). A cons-
trução da ponte é neces-
sária para a duplicação do 
trecho da via, garantindo 
maior fluidez e segurança 
no trânsito local e faz par-
te do pacote de recupera-
ção da estrada, que ocor-
re por meio do Programa 
Estadual “Novas Vicinais”.

As obras atendem so-
licitação do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania). A 
melhoria contemplou 4,3 
quilômetros de extensão 
da via que liga a avenida 
da Amizade até a Estrada 

Municipal Valêncio Cale-
gari, na altura da Honda 
Automóveis.

“A recuperação da Es-
trada Mineko Ito é uma 
melhoria muito espera-
da. Agradecemos todo o 
esforço do deputado Dir-
ceu Dalben para trazer in-
vestimentos para Suma-
ré, por trabalhar para que 
nossa cidade seja vista com 

a grandeza e importância 
que ela tem na Região Me-
tropolitana de Campinas 
e no Estado. A Estrada do 
Barreiro é uma importante 
rota de ligação entre Suma-
ré e Hortolândia, além de 
ser uma região com muitas 
empresas e grande circula-
ção de caminhões. A mo-

dernização e a construção 
da ponte vão viabilizar me-
lhores condições tanto para 
o escoamento da produção 
local, quanto para os mora-
dores da região. É com mui-
ta alegria que anunciamos 
mais essa conquista para a 
população”, disse o prefei-
to Luiz Dalben.

“Estamos trabalhando 
muito para que Sumaré 
siga em pleno desenvol-
vimento e é com muita 
alegria e gratidão a Deus, 
sempre em primeiro lugar, 
que anunciamos mais es-
sa conquista para a popu-
lação. A Estrada do Barrei-
ro é uma importante ro-

ta de ligação entre Suma-
ré e Hortolândia, além de 
ser uma região com mui-
tas empresas e grande cir-
culação de caminhões. A 
recuperação de toda a sua 
extensão, com asfalto no-
vo, sinalização de trânsi-
to e demais moderniza-
ções necessárias e ago-

ra a construção da ponte, 
vai proporcionar melho-
res condições tanto para 
o escoamento da produ-
ção local quanto para os 
moradores da região, so-
bretudo com mais f luidez 
e segurança no trânsito”, 
destacou o deputado Dir-
ceu Dalben.

Obra da segunda ponte da Estrada Municipal Mineko Ito, em Nova Veneza, ocorre a todo vapor

Construção de ponte na Mineko Ito 
garantirá maior fluidez no trânsito
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Estrada é uma 
importante 

rota de ligação 
entre Sumaré e 

Hortolândia

O PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) de 
Sumaré está com 17 novas 
oportunidades para quem 
busca o primeiro empre-
go ou uma recolocação no 
mercado de trabalho nes-
ta sexta-feira (22). 

As pessoas que se en-
quadram nos perfis soli-
citados podem se candi-
datar em algumas vagas 
e devem se dirigir ao PAT, 
na rua Justino França, 143, 
no Centro, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. 

O Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador de Su-

PAT Sumaré disponibiliza 17 vagas de emprego

Interessados podem procurar o PAT de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h

MAIS OPORTUNIDADES

4  Pedreiro - 3 vagas
4  Motorista de Caminhão - 1 vaga
4  Vigia - 1 vaga
4  Analista de Negócios (comercial) - 1 vaga
4  Vendedor de Auto Peças - 1 vaga
4  Fiscal de loja (Supermercado) - 1 vaga
4  Jardineiro - 5 vagas
4  Auxiliar de Dobrador (Metais Chapa Inox) - 2 vagas
4  Auxiliar Geral/Estoque - 1 vaga
4  Padeiro - 1 vaga

CONFIRA AS VAGAS DE TRABALHODa Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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maré disponibiliza o tele-
fone (19) 3803 – 3003 pa-
ra dúvidas e mais infor-
mações.

O PAT comunica que não 
passa informações referen-
te a nome de empresas e sa-
lários pelo WhatsApp.
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Conselho autoriza Sabesp contratar 
instituições financeiras para possível 
oferta pública de ações da companhia

Pelo segundo ano conse-
cutivo, o Shopping ParkCity 
Sumaré, administrado pe-
lo Grupo AD aderiu à cam-
panha Silver Week, promo-
vida pela Abrasce (Associa-
ção Brasileira de Shopping 
Centers), em parceria com 
o Fórum Longevidade e a 
Alshop (Associação Brasi-
leira de Lojistas de Shop-
ping). A iniciativa, que visa 
impulsionar o consumidor 
sênior na economia brasi-
leira, acontece entre esta 
sexta-feira (22) e 1 de ou-
tubro e reúne diversas ati-
vidades e descontos volta-
dos para o público longevo. 

“Reconhecemos o po-
tencial e a riqueza de expe-
riências que esse grupo traz 
consigo. Como impulsiona-
dores da economia, acredi-
tamos firmemente que é es-
sencial destacar e valorizar 
o papel fundamental desse 
público em nossa socieda-
de e mercado. Disponibili-
zaremos, por mais um ano, 
uma diversidade de ativa-
ções oferecidas pelos em-
preendimentos administra-
dos pelo Grupo AD, como 
introdução à tecnologia, ati-
vidades físicas, ações cultu-
rais e reinserção no merca-
do de trabalho, o que refor-
ça a atuação do segmento 
dos shoppings centers en-
tre a sociedade” aponta Ch-
ristian Magalhães, head de 
Marketing Corporativo do 
Grupo AD.

Buscando estimular o 
calendário do varejo com 
ações especiais para pes-
soas com mais de 60 anos, 
além de promoções e des-
contos especiais, o Shop-
ping ParkCity Sumaré tam-
bém irá promover palestras, 
serviços e ações voltadas à 

ParkCity tem semana voltada ao público sênior
CAMPANHA SILVER WEEK

Shopping ParkCity Sumaré – Silver Week
Data: 22 de setembro a 1 de outubro de 2023.
Programação gratuita:
Bate-papo sobre recolocação profissional, elaboração de currículo, 
LinkedIn e opções de formação profissional com a FATEC
Data: 25 e 26 de setembro de 2023.
Horário: das 14h às 20h.
Local: espaço ao lado do Coworking ParkCity.
Aulas práticas de receitas saudáveis com o Instituto Gastronômico 
das Américas (IGA)

Datas e horários:
29 de setembro de 2023, às 17h.
30 de setembro de 2023, às 11h30.
Local: Ao lado da loja Espaço Laser.
Aula de Pilates com Michele Melo
Data: 30 de setembro de 2023.
Horário: das 15h às 16h.
Local: Alameda ParkCity.
Aulas de ginástica com a Academia Inova
Data: 22 de setembro a 1 de outubro de 2023
Programação completa na recepção da Academia Inova.
É obrigatório a apresentação de documento com foto.

SERVIÇO
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Companhia de Saneamento Básico 
do Estado de São Paulo, que atua em 
Hortolândia, Paulínia e Monte Mor, já 
tem anteprojeto para a desestatização

O CDPED (Conselho 
Diretor do Programa de 
Desestatização) autori-
zou nesta semana a Sa-
besp (Companhia de Sa-
neamento Básico do Esta-
do de São Paulo), respon-
sável pelos serviços de 
água e esgoto em Horto-
lândia, Paulínia e Monte 
Mor na região, a dar início 
ao processo de contrata-
ção de instituições finan-
ceiras para a coordenação 
de uma possível oferta pú-
blica das ações da compa-
nhia. O conselho é presi-
dido pelo vice-governador 
Felicio Ramuth (PSD).

“O CDPED também tra-
tou da continuidade do 
projeto de desestatização 
da Companhia de Sanea-

mento Básico do Estado de 
São Paulo. Na reunião, o 
colegiado autorizou a Sa-
besp a iniciar o proces-
so de contratação de ins-
tituições financeiras para 
a coordenação de possível 
oferta pública das ações da 
companhia”, informou o 
governo paulista.

Na prática, o conselho 
pede o encaminhamento de 
um anteprojeto de privati-
zação da companhia, a sele-
ção e contratação de bancos 
que vão coordenar a oferta 
das ações da empresa.

O anteprojeto de priva-
tização deverá ser encami-
nhado ao gabinete do go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) pela Se-
cretaria de Parcerias em In-
vestimentos e Secretaria de 
Meio Ambiente, Infraestru-
tura e Logística.

Governador Tarcísio de Freitas (Republicanos) começou 
estudos para desestatização da empresa desde o início da gestão 
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Campanha acontece até 1º de outubro e visa 
impulsionar o consumidor sênior na economia brasileira
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A programação durante a 
semana conta com diver-
sas atividades gratuitas, co-
mo um bate-papo sobre re-
colocação profissional, nu-
ma parceria com a FATEC, 
nos dias 25 e 26 de setem-
bro, das 14h às 20h. A ação, 
que será realizada ao lado 
do espaço Coworking Park-
City, tem como objetivo for-
necer orientações aos visi-
tantes sobre o mercado de 
trabalho, elaboração de cur-
rículo, presença no Linke-
dIn e opções de formação 
profissional.

Nos dias 29 de setembro, 
às 17h e 30 de setembro, às 
11h30, serão realizadas au-
las práticas de receitas sau-
dáveis, em parceria com o 
IGA (Instituto Gastronô-
mico das Américas), com 
a preparação de receitas fá-
ceis e que fazem bem à saú-
de. A atividade será minis-
trada ao lado da Espaço La-
ser. A programação conta-
rá também com uma ses-
são de Pilates com Miche-

le Melo, no dia 30 de se-
tembro, das 15h às 16h, na 
Alameda ParkCity. A Silver 
Week também conta com 
o apoio da Academia Ino-
va, localizada no 2º piso do 
empreendimento, que esta-
rá com acesso livre a catra-
ca para as aulas de ginásti-
ca, como: zumba, bike, fit 
dance, pilates e jump. Pa-
ra participar das aulas, bas-
ta apresentar o documen-
to com foto na recepção da 
academia.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré visa sempre pro-
mover atividades de valo-
rização do público e essa 
ação é uma forma de o em-
preendimento estar mais 
conectado à comunidade 
local. Esperamos que os 
clientes aproveitem as pro-
moções e descontos ofere-
cidos pelos lojistas e as ati-
vidades gratuitas que serão 
oferecidas pelo empreen-
dimento”, destaca Gise-
le Alvares, coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

besp. Na cartilha, o gover-
no afirma que os contra-
tos atuais de concessão fir-
mados pela companhia po-
derão ser prorrogados até 
2060. Além disso, desta-
ca que haverá redução de 
tarifa sem comprometer o 
caixa da empresa. Cerca de 
411,8 mil moradores, aten-
didos nas três cidades da 
região, podem ser contem-
plados com a possível redu-
ção tarifária.

”A desestatização da Sa-
besp permitirá transformar 
a Sabesp em uma platafor-
ma de saneamento mul-
tinacional; a Sabesp sairá 
da desestatização renova-
da; seus contratos atuais 
de prestação de serviço po-
derão ser prorrogados até 
2060, proporcionando sus-
tentabilidade econômico-
-financeira para a empre-
sa”, prevê o Estado.

Parte dos recursos da de-
sestatização será utilizada 
para reduzir a tarifa em um 
primeiro momento, sem 
prejudicar o caixa da em-
presa nem os demais acio-
nistas, garante o governo.

A medida ocorre den-
tro do PPI-SP (Programa 
de Parcerias de Investi-
mentos).

“O Programa de Parce-
rias de Investimentos tem 
como objetivo ampliar as 
oportunidades de investi-
mento, emprego, desenvol-

vimento socioeconômico, 
tecnológico, ambiental e 
industrial em São Paulo. A 
atuação da iniciativa é ba-
seada na sustentabilidade 
dos projetos, na seguran-
ça jurídica, na estabilidade 
das normas e observação, 
além das melhores práticas 

nacionais e internacionais. 
Esses pilares norteiam a re-
lação entre o Estado de São 
Paulo e as empresas parcei-
ras”, diz o governo.

O governo Tarcísio de 
Freitas lançou recentemen-
te um guia informativo so-
bre a desestatização da Sa-



A Secretaria de Cultu-
ra de Hortolândia promo-
ve, às 15h desta sexta-feira 
(22), uma masterclass para 
aprimoramento de músicos 
de instrumentos de metais. 
Voltada a músicos, estu-
dantes e entusiastas, a ofi-
cina será ministrada pelo 
renomado músico, profes-
sor e maestro, Wilson Dias. 
A masterclass especial se-
rá dedicada ao aperfeiçoa-
mento de técnicas para 
trombones, eufônios e tu-
bas. Tanto músicos inician-
tes quanto os que buscam 
aprimorar as habilidades 

podem participar da aula 
especial comparecendo ao 
C.E.M. (Centro de Educa-
ção Musical Municipal) Ro-
naldo Dias, localizado na 
rua Vicente Palhão, 30, no 
Jd. Santa Cândida.

A proposta da master-
class com o músico Wilson 
Dias é proporcionar uma 
imersão musical intensi-
va, apresentando uma va-
riedade de tópicos essen-
ciais para o desenvolvi-
mento técnico e musical 
dos instrumentistas de me-
tais. Durante a troca de ex-
periências, os participan-
tes terão a oportunidade de 
realizar exercícios de respi-
ração destinados a reedu-

car o sistema respiratório, 
ampliando a capacidade 
de armazenamento e uso 
eficaz do ar, fundamen-
tais para a execução pre-
cisa das notas nos instru-
mentos da família dos me-
tais. A masterclass também 
apresentará exercícios de 
buzzing, técnica de aqueci-
mento que visa otimizar a 
vibração labial, para trans-
formar todo o ar emitido 
em som. Ao final do encon-
tro, o músico Wilson Dias 
compartilhará um progra-
ma de estudos com os prin-
cipais fundamentos neces-
sários para o desenvolvi-
mento técnico, apresentan-
do métodos importantes 

para a prática diária, ajus-
tados ao nível de estudo de 
cada participante.

Primeiro bacharel em 
eufônio do Brasil, Wilson 
Dias é uma referência na 
música de metais e possui 
vasta experiência como so-
lista e professor de renoma-
das instituições. Ele já par-
ticipou como docente em 
diversos cursos e festivais 
nacionais e internacionais, 
compartilhando seu co-
nhecimento e paixão pela 
música. Além disso, o mú-
sico também se apresen-
tou como solista em várias 
instituições musicais e co-
mo regente convidado em 
diversas ocasiões.

Masterclass promove treinamento a 
músicos de Hortolândia nesta sexta

Oficina sobre trombones, eufônios e tubas 
será ministrada pelo maestro Wilson Dias
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Morre mulher 
atropelada 
por caminhão 
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A BRK, a concessioná-
ria responsável pelos ser-
viços de água e esgoto em 
Sumaré, busca tornar o 
pagamento das faturas de 
água e esgoto mais conve-
niente e seguro para seus 
clientes. Para garantir is-
so, a empresa ampliou as 
opções de pagamento via 
PIX, oferecendo uma série 
de maneiras práticas de 
quitar suas contas.

São várias maneiras pelas 
quais os clientes podem efe-
tuar o pagamento de suas 
faturas por meio do PIX.

Na fatura mensal de 
água e esgoto, o acesso ao 
pagamento via PIX é dire-
to com o QR Code impres-
so na fatura. Basta apontar 
a câmera do celular para ler 
o código e concluir o paga-
mento no seu banco.

O PIX também está dis-
ponível na Agência Vir-
tual e no aplicativo “Minha 
BRK”. Com apenas alguns 
cliques, os clientes podem 
efetuar o pagamento de 
suas faturas, tornando o 
processo mais conveniente.

 As lojas de atendimento 
da BRK e o número 0800 es-
tão à disposição dos clien-
tes para auxiliá-los no pa-

gamento via PIX. Se prefe-
rirem assistência pessoal, 
os clientes podem visitar 
uma loja de atendimen-
to ou ligar para o 0800 771 
0001 para realizar seus pa-
gamentos eficientemente.

Por meio do número de 
WhatsApp (11) 99988-0001 
é possível realizar o paga-
mento de suas contas de 
forma rápida e segura. Bas-

ta adicionar o número aos 
contatos e seguir as instru-
ções simples para concluir 
a transação.

“O PIX revolucionou a 
maneira como lidamos 
com as transações finan-
ceiras. Sua rapidez e pra-
ticidade o tornam uma 
opção indispensável pa-
ra empresas e consumido-
res, simplificando a vida 
de todos os envolvidos no 
processo de pagamento”, 
afirma Adriano Mendon-
ça, coordenador comercial 
da BRK em Sumaré. 

Além do PIX, a BRK Am-
biental oferece opções de 
pagamento por meio de 

cartão de crédito, débito 
automático em conta e via 
PicPay. As modalidades ga-
rantem que os pagamentos 
sejam realizados de manei-
ra segura, sem o risco de 
esquecer a data do venci-
mento ou a necessidade de 
sair de casa.

Para falar com a BRK, os 
clientes podem entrar em 
contato pelo telefone 0800 
771 0001, que funciona 24 
horas; pela agência virtual 
minhabrk.com.br; ou ain-
da pelo WhatsApp, no (11) 
9 9988-0001, que funciona 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 20h, e aos sába-
dos das 8h às 14h.

BRK facilita pagamento de contas por PIX em Sumaré

Objetivo é proporcionar 
maior comodidade
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Segmento deve gerar 300 mil vagas 
de trabalho no país e moradores da 
região podem se especializar; em 
Sumaré, escola oferece curso para 
quem quer investir na carreira 

O mercado de energia 
solar está cada vez mais 
aquecido no Brasil e quem 
está à procura de emprego 
tem chances de conseguir 
uma vaga no setor. Segun-
do as projeções da ABSO-
LAR (Associação Brasilei-
ra de Energia Solar Foto-
voltaica), mais de 300 mil 
novos empregos devem ser 
abertos este ano no país. E 
um dos profissionais em 
alta neste cenário é o téc-
nico em eletrotécnica.

Instalar, operar e man-
ter elementos de geração, 
transmissão e distribuição 
de energia elétrica e fotovol-
taica, além de elaborar e de-
senvolver projetos de insta-
lações elétricas e de infraes-
trutura para sistemas de te-
lecomunicações em edifica-
ções, são algumas das fun-
ções desempenhadas pelo 
técnico em eletrotécnica.

Para quem está interes-
sado na carreira, a unida-
de do Grau Técnico Su-
maré oferece o curso téc-
nico em Eletrotécnica. O 
curso tem duração de 26 
meses, com carga horá-
ria de 1.200 horas. A mé-
dia salarial do técnico em 
eletrotécnica passa de R$ 
2.000,00, podendo chegar 
a R$ 3.500,00. 

O técnico ainda pode ga-
nhar o adicional de pericu-
losidade, recebendo o valor 
correspondente a até 30% 
do seu salário bruto, o qual 
corresponde ao risco que 
esses profissionais são ex-
postos durante a prestação 
de serviço para a empresa. 

Adriana Guerra, coorde-
nadora geral do Grau Téc-
nico Sumaré, explica que 
durante o curso os alunos 
também aprendem sobre 
as atribuições gerais da 
profissão. “No dia a dia, 
também é dever do técni-
co em eletrotécnica rea-

lizar estudos e diagnósti-
cos acerca da rede elétri-
ca do local de trabalho e 
usar seu conhecimento pa-
ra que a empresa siga as 
regras e normas de segu-
rança exigidas pelos ór-
gãos responsáveis, como, 
por exemplo, a Agência 

Nacional de Energia Elé-
trica”, exemplifica.

Além do mercado de ge-
ração e distribuição de ener-
gia, o profissional também 
pode trabalhar em indús-
trias metalúrgicas, teleco-
municações e até mesmo no 
ramo da construção civil.

”O Grau Técnico Suma-
ré conta com uma Agência 
de Emprego própria que 
aproxima os estudantes 
das empresas. A agência 
tem parcerias com empre-
sas de diversos segmen-
tos. Os estudantes inte-
ressados nas vagas preci-

sam cadastrar o currícu-
lo na Agência de Emprego 
e a escola faz a ponte com 
as empresas parceiras. A 
agência também oferece 
orientações práticas para 
ajudar os alunos no pro-
cesso de recrutamento”, 
diz a escola.

Técnico em eletrotécnica é uma das vagas com período de alta demanda 

Consumo de energia solar aquece
e mercado amplia vagas de técnicos 
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Acesso ao 
pagamento via 

PIX é direto com o 
QR Code impresso 

na fatura
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Ação foi realizada nesta semana na avenida da Emancipação, em frente a farmacêutica EMS, em parceria 
com a Polícia Rodoviária, agentes da Concessionária Rodovias do Tietê e a Secretaria de Mobilidade Urbana

Operação ‘Cavalo de Aço’ orienta mais 
de 100 motociclistas em Hortolândia 

A Semana Nacional de 
Trânsito 2023 acontece até 
segunda-feira (25) e alerta 
sobre a necessidade de pre-
servar a vida. Em Hortolân-
dia, ações são realizadas e as 
parcerias são consideradas 
importantes para o futuro. 

Nesta semana, a Opera-
ção “Cavalo de Aço”, reali-
zada em parceria com a Po-
lícia Rodoviária do Estado 
de São Paulo e agentes da 
Concessionária Rodovias do 
Tietê e da Secretaria de Mo-
bilidade Urbana na avenida 
da Emancipação, em fren-
te da indústria farmacêu-
tica EMS, no sentido Mon-
te Mor, distribuiu panfletos 
orientativos e antenas para 
mais de 100 motociclistas 
que passaram pelo ponto 
de abordagem. 

“Esta operação tem o ob-
jetivo de orientar os moto-
ciclistas para conduzir de 
maneira segura, evitando 
acidentes e circulando de 

acordo com os limites de ve-
locidade. A distribuição das 
antenas também evita aci-
dentes com linhas de pipa, 
por exemplo, que são peri-
gosas e podem causar tra-
gédias. Agradecemos a par-
ceria com todos os órgãos 
e aos motociclistas que se 
dispuseram a parar no pon-

to de abordagem para rece-
ber as orientações e ajudar a 
construir um trânsito cada 
vez mais seguro para todos”, 
explica o diretor de opera-
ções da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

Neste ano, o “Maio Ama-
relo”, uma ação em come-

moração ao programa na-
cional pela segurança viá-
ria, também foi destaque 
em Hortolândia com ações 
da Prefeitura junto aos ór-
gãos parceiros. Além de di-
versas etapas da Operação 
“Cavalo de Aço”, também 
foi intensificado o “Café na 
Passarela”, para a orienta-

ção da travessia de pedes-
tres nas rodovias.

 O desenvolvimento de 
ações educativas em uni-
dades de ensino da cidade, 
o passeio ciclístico “Vem de 
Bike”, que reuniu mais mil 
ciclistas pela malha ciclo-
viária da cidade, a live para 
motociclistas, além de pan-

Motociclistas que passavam pelo ponto de abordagem recebiam panfletos orientativos e antenas
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fletagens orientativas di-
versas e o reforço nas ações 
que já acontecem rotineira-
mente, completaram o es-
forço realizado para cons-
truir um trânsito cada vez 
mais equilibrado, na ava-
liação do Executivo. 

MURALHA DIGITAL
A fim de garantir a se-

gurança e evitar acidentes, 
a “muralha digital” é uma 
das principais aliadas nas 
ruas e avenidas. O sistema 
tecnológico aponta que os 
cruzamentos entre as ave-
nidas Olívio Franceschi-
ni e Emancipação (Pq. dos 
Pinheiros), avenida Santa-
na e rua Pastor Hugo Ge-
gembauer (Pq. Ortolândia), 
avenidas Brasil e Tarsila do 
Amaral (Jd. Amanda), ave-
nidas São Francisco de Assis 
e Thereza Ana Cecon Bre-
da (Vila Real) e ruas Orlan-
do Ghiraldelli com Antônio 
Fernandes Leite (Jd. Roso-
lém), já registraram juntos 
quase 3 mil notificações 
desde março deste ano.

Há 30 anos, Campinas 
entrava para a história ao 
realizar o primeiro trans-
plante de medula óssea fo-
ra de uma capital brasilei-
ra. O procedimento foi re-
sultado de adaptações e 
da determinação de pro-
fissionais médicos. O on-
cologista clínico André 
Moraes, do COC (Centro 
de Oncologia Campinas), 
esteve à frente da iniciati-
va responsável por colocar 
Campinas na trajetória do 
pioneirismo. Ao longo de 
1993, dez transplantes de 
medula bem-sucedidos fo-
ram feitos pela equipe, oito 
deles no Centro Médico de 
Campinas e dois no Hospi-
tal Samaritano.

A data de 30 anos é em-
blemática por trazer à to-
na uma história de solida-
riedade, cotizações e ade-
quações – como, por exem-
plo, utilizar o micro-ondas 
cedido por um dos médicos 
para preparar as refeições 
do paciente, recrutar e trei-
nar uma equipe completa 
de suporte, levantar apoio 
para a gratuidade do pro-
cedimento e montar toda 
uma estrutura em menos 
de cinco meses.

 Até 1993, os transplantes 
de medula óssea só ocor-
riam em três capitais brasi-
leiras: Curitiba, a pioneira, 
São Paulo e Rio de Janeiro. 
Campinas já era considera-
da referência no tratamen-
to do câncer. Apresentava 
recursos humanos de pon-
ta, porém, ainda não pos-
suía estrutura desenvolvi-
da para realizar os procedi-
mentos. Foi então que um 
jovem natural do Rio de Ja-
neiro, à época com 23 anos, 

impulsionou a mobilização 
que resultou em sucesso e 
vidas salvas.

“Chegou até nós um pa-
ciente, vindo do Rio de Ja-
neiro, que tinha uma indi-
cação formal para trans-
plante de resgate, porque 
a doença não tinha se cura-
do com o primeiro proce-
dimento. Era um pacien-
te com Linfoma de Hodg-
kin. Nos pediu ajuda após 
ter recebido uma recusa 
de tratamento do Centro 
de Transplante de Medula 
Óssea do Instituto Nacional 
do Câncer”, recorda o mé-
dico André Moraes.

O caso não foi aceito no 
Rio, resume Moraes, por-
que o paciente possuía in-
dicação para transplante 
autólogo – quando as cé-
lulas da medula óssea pro-
vêm do indivíduo trans-
plantado – e a instituição 
no Rio estava praticamen-
te dedicada a transplantes 
alogênicos (quando a me-
dula é de um doador com-
patível). “Havia um pacien-
te e uma estrutura passí-
vel de ser adaptada. A par-
tir daí, demos início ao 
processo para tornar esse 
transplante possível”, con-
ta o especialista.

As adaptações e a soli-
dariedade predominaram 
ao longo de toda fase de 
preparação para o proce-
dimento. O Centro Médico 
de Campinas cedeu as ins-
talações; o banco de san-
gue do hospital, por meio 
do médico Leandro Gri-
lo, ingressou na empreita-
da; empresas foram conta-
tadas para doação de ma-
teriais e equipamentos de 
proteção; o hospital Al-
bert Einstein, de São Pau-
lo, aderiu à ação. O plane-
jamento então começou.

1º transplante de medula em 
Campinas completa 30 anos

Oncologista clínico André Moraes detalha primeiro 
procedimento feito fora de uma capital brasileira 
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Um quarto de UTI do 
Centro Médico foi dispo-
nibilizado gratuitamente 
para receber o paciente em 
condições de isolamento. 
A equipe iniciou o treina-
mento de todos os envol-
vidos no processo. Do pes-
soal de suporte aos profis-
sionais médicos, todos pas-
saram por preparação es-
pecial. “Eram muitos de-
talhes. Mesmo o pessoal da 
limpeza, apesar de muito 
bem preparado pelo hos-
pital, precisou de orienta-
ções específicas para a si-
tuação de transplante”, de-
talha André Moraes.

O Hospital Albert Eins-
tein, em São Paulo, con-
tribuiu de forma decisi-
va. “A filantropia do hos-
pital, que atendia casos do 
SUS, numa troca de pres-
tação de serviços, nos aju-
dou. A equipe dos médi-
cos Nelson Hamerschlak 
e Eurípedes Fernandes se 
prontificou a fazer a cole-
ta da medula óssea e a pre-

servação”, relata Moraes. 
A conservação da medu-
la é realizada por meio da 
criopreservação, uma téc-
nica de congelamento pa-
ra preservar células e teci-
dos. Em 1993, esses proce-
dimentos não eram reali-
zados por nenhuma insti-
tuição de Campinas.

“Combinei com o pes-
soal do banco de sangue 
do Centro Médico porque 
precisaríamos de um su-
porte hemoterápico inten-
so, específico. Conversa-
mos com o hospital, que 
cedeu gratuitamente es-
sa área de isolamento. As 
necessidades foram sendo 
prontamente atendidas por 
todos que procuramos”, re-
corda, citando mais um de-
talhe curioso do processo.

“Houve outra adequação 
muito interessante que fi-
zemos. A dieta do paciente 
deve ser preparada em mi-
cro-ondas, porque esse ti-
po de cozimento esteriliza 
o alimento. Eu levei o mi-

cro-ondas da minha casa 
ao hospital para dar con-
ta das refeições”, diz o on-
cologista.

No 13º dia após a infu-
são no paciente da medula 
preparada pelo Albert Eins-
tein, houve a pega medular. 
“Uma semana depois ele já 
tinha recebido alta. Fiz o 
acompanhamento dele na 
Unicamp por muitos anos. 
Ele viveu bastante tempo e 
acabou falecendo tempos 
depois em virtude de uma 
infecção alimentar não re-
lacionada à ocorrência do 
linfoma”, conta o oncolo-
gista do COC.

“Cunharam uma frase 
sobre ‘cuidados centrados 
no paciente’ bastante uti-
lizada nos tempos atuais. 
Mas isso já existia naque-
la época, só não tinha es-
se nome. Esse paciente do 
Rio foi um caso emblemá-
tico, que mostra exatamen-
te isso, que todo mundo se 
equipou, se preparou, pa-
ra poder oferecer todo o 
suporte que ele precisava”, 
analisa André Moraes.

A estrutura adaptada 
serviu a muitos outros pro-
pósitos. Mais sete pacien-
tes receberam transplan-
tes autógenos de medula 
óssea no Centro Médico 
no ano de 1993, e outros 
dois foram atendidos pela 
equipe no Hospital Sama-
ritano de Campinas. To-
dos os procedimentos fo-
ram bem-sucedidos.

“Nossos pacientes vive-
ram muitos anos após o 
transplante. Uma delas se 
tornou nutricionista e de-
pois veio a trabalhar no 
COC. Outra correu a São Sil-
vestre. Dentre aqueles pa-
cientes, havia também um 
médico”, especifica. “Não 
fosse a disponibilização do 
Centro Médico, o equipa-
mento da hemoterapia do 
hospital, sob responsabili-
dade do hematologista e he-
moterapeuta Leandro Gri-
lo, e a dedicação de toda a 
equipe médica nada disso 
teria acontecido”, agradece.

O EMBRIÃO
O vanguardismo da ini-

ciativa conjunta no Centro 
Médico de Campinas criou 
raízes que se espalharam 
depois. André Moraes e ou-
tros profissionais do Cen-
tro de Oncologia Campi-
nas implantaram na Santa 
Casa de Limeira um Cen-
tro Oncológico preparado 
para realizar transplan-
tes medulares. No mesmo 
ano de 1993, a Unidade 
de Transplante de Medu-
la Óssea da Unicamp en-
trou em operação. A dire-
toria do Centro Médico de 
Campinas retomou o pro-
grama de transplantes de 
medula há dez anos. Nesse 
período, realizou mais de 
120 procedimentos.

“Em 1996, montamos 
uma unidade de oncolo-
gia na Santa Casa de Li-
meira. Um ano depois, a 
unidade de transplante 
de medula óssea começou 
a funcionar. Fizemos vá-
rios transplantes. Coletá-
vamos a medula lá mesmo, 
e o material era preserva-
do na Unicamp. Fizemos, 
inclusive, alguns trans-
plantes de pacientes que 
estavam na fila do SUS na 
Unicamp”, detalha Moraes.

COC 
O Centro de Oncologia 

Campinas dispõe de uma 
equipe multidisciplinar 
para oferecer todos os ní-
veis de cuidados aos pa-
cientes, incluindo servi-
ços complementares ao 
tratamento. Possui salas 
de imagens, de quimiote-
rapia, radioterapia, análi-
ses clínicas e imunotera-
pia. Também realiza aten-
dimentos nas áreas de on-
cogenética, psico-oncolo-
gia, odonto-oncologia e he-
matologia, dentre outras. O 
Centro de Oncologia Cam-
pinas completará 46 anos 
de história em novembro. 
Fica localizado na rua Al-
berto de Salvo, 311, em Ba-
rão Geraldo. O telefone de 
contato é (19) 3787-3400.



‘MAIS VERDE’

Prefeitura disponibiliza no site 
oficial acesso para cadastro de 
interessados em receber mudas; 
árvores são apropriadas tanto 
para a área urbana quanto a rural

A fim de marcar o Dia da 
Árvore, comemorado nesta 
quinta-feira (21), a Prefeitu-
ra de Monte Mor lançou o 
programa “Eco Click: vo-
cê escolhe, a gente planta!”. 
O objetivo é tornar Monte 
Mor uma cidade mais ver-
de e, com isso, mais ecoló-
gica e ambientalmente cor-
reta, segundo a Prefeitura.

A Prefeitura está dispo-
nibilizando em seu site um 
acesso para cadastro de 
pessoas interessadas em 
receber uma muda para o 
plantio em sua calçada, em 
área urbana, e duas mu-
das para áreas rurais, co-
mo chácaras. Basta aces-
sar o link: bit.ly/3LtvtIA, 
preencher as informações, 
fazer a solicitação e aguar-
dar o plantio da árvore. 

Segundo o secretário de 
Meio Ambiente e Agricul-

tura de Monte Mor, Clau-
dinei Rodrigues, o plantio 
é para ser feito em até 30 
dias, e será realizado por 
equipe da própria Prefeitu-
ra, que fará o corte do bu-
raco necessário na calça-
da, o berço onde a muda 
será plantada, o plantio e a 
instalação da sustentação 
provisória que toda muda 
necessita. O secretário re-
força ainda que as mudas 
têm aproximadamente um 
metro e meio e são todas 
apropriadas para o plan-
tio em área urbana, mes-
mo em áreas com fiação. 

Para o prefeito Edival-
do Brischi (PSD), o iní-
cio do programa faz par-
te de um “antigo sonho, o 
de tornar a cidade de Mon-
te Mor uma cidade mais 
verde”. “Algumas pessoas 
não plantam por medo de 
estragar a calçada ou por 
conta das f lores e folhas 
que caem. Mas não é es-

te o caso. Todas as árvores 
escolhidas são apropriadas 
para a área urbana. Já na 
área rural, as árvores são 
nativas e de porte maior”, 
explicou o prefeito. 

Nas áreas rurais, as op-
ções serão por árvores na-
tivas, como o Ipê. Já nas 

áreas urbanas as opções 
são de árvores de pequeno 
porte, adequadas para cal-
çadas estreitas/áreas com 
fiação, como Resedá Ro-
sa (Lagerstroemia Indica); 
Resedá Branca (Lagers-
troemia Indica); Aroei-
ra Salsa (Schinus Molle); 

Flamboyant-Mirim (Cae-
salpinia Pulcherrima); 
Cássia Imperial (Cassia 
Fistula L); Escova-de-Gar-
rafa (Callistemon Rigidus); 
Quaresmeira (Tibouchina 
Granulosa); e Oiti (Licania 
Tomentosa).

Os interessados podem 

também fazer a retirada 
das mudas diretamente 
na Secretaria de Meio Am-
biente e Agricultura, situa-
da na rua Vinte e Quatro 
de Março, 85, no Centro da 
cidade. Para mais informa-
ções, o morador pode ligar 
no telefone 19.3889-1455.

Programa ‘Eco Click’ foi lançado nesta quinta-feira com plantio de árvores

Edivaldo Brischi emplaca programa 
de plantio em calçadas de moradores
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Hortolândia e as demais 
cidades da região correm 
risco de registrar focos de 
incêndio, no período que 
vai desta quinta (21) até a 
próxima segunda-feira (25), 
em razão da nova onda de 
calor que assola o Brasil. 
Segundo o Boletim Meteo-
rológico emitido pela Coor-
denadoria Estadual de Pro-
teção e Defesa Civil do Es-
tado, haverá “forte sensa-
ção de calor e abafado” e 
as temperaturas máximas 
poderão atingir os 38 graus, 
no domingo (24), chegando 
aos 37 graus tanto no sába-
do quanto na segunda-fei-
ra, período considerado de 
“emergência” para a ocor-
rência de incêndio.

“Nestes próximos dias, a 
região deve passar por uma 
forte onda de calor, que irá 
elevar os termômetros em 
todas as áreas monitora-
das, contribuindo para que 
a sensação seja de calor in-
tenso em todo Estado. Por 
isso, no período vesperti-

no, a tendência é de que os 
índices de Umidade Rela-
tiva do Ar sofram queda 
acentuada, aumentando 
assim o risco para incên-
dios florestais, e deman-
dando a devida atenção em 
regiões mais vulneráveis 
de vegetação seca”, avisa a 
Defesa Civil Estadual.

Segundo a Defesa Civil 
Municipal, a queda na umi-
dade já é sentida na cida-
de. Nesta quarta-feira (20), 
a Umidade Relativa do Ar 
mínima foi de 28,7, às 15h, 
o que coloca Hortolândia 
em “estado de atenção”. A 
orientação dos órgãos pú-
blicos de proteção e vigi-
lância é que, “durante os 
horários de maior incidên-
cia solar, entre 10h e 16h, é 
extremamente importan-
te manter-se hidratado, as-
sim como zelar por pessoas 
e animais em situação de 
maior vulnerabilidade”.

“A situação é acompa-
nhada de perto pela Pre-
feitura e inspira cuida-
dos, considerando o re-
gistro permanente, tanto 
pelo Corpo de Bombeiros 

quanto pela Defesa Civil, 
de muitos focos de incên-
dio na cidade, nos últimos 
meses. Além de orientar a 
comunidade e disponibi-
lizar canais de denúncia, o 
Poder Público promove lo-
calmente a Operação Estia-
gem 2023, da Coordenado-
ria Estadual de Defesa Ci-
vil de São Paulo. O Plano 
de Contingência Preventi-
vo de Defesa Civil vai até o 
dia 30 de setembro, mas o 
prazo está sujeito à prorro-
gação. A fim de evitar quei-
madas e focos de incêndio, 
a Prefeitura adota uma sé-
rie de medidas de caráter 
preventivo e acompanha 
cuidadosamente a qualida-
de do ar, emitindo alertas, 
sempre que necessário”, in-
formou a administração. 

RISCOS À SAÚDE
A secura do ar e a polui-

ção ambiental causada pe-
las queimadas geram pro-
blemas à saúde pública, 
bem como ao meio am-
biente. É frequente verifi-
car complicações alérgi-
cas e respiratórias devido 

Onda de calor amplia risco de incêndio na região

Hortolândia tem baixa umidade do ar e está em estado de atenção
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EM ALERTA

O vereador Professor 
Fio (PTB) ventilou nesta 
semana seu nome como 
possível candidato à Pre-
feitura de Monte Mor nas 
eleições do ano que vem. 
Ele disse que o municí-
pio viveu gestões que fo-
ram expressivas “em algu-

mas áreas”. “Uns na Saú-
de, outros na Educação, e 
a atual gestão na Cultura. 
Mas nada que realmen-
te represente uma gran-
de evolução, aquela evo-
lução que Monte Mor pre-
cisa”, afirmou.

O vereador defendeu o 
desenvolvimento da cida-
de, a partir de um planeja-
mento estratégico. E mani-

festou o interesse em se tor-
nar chefe do Poder Executi-
vo. “Estou aí, à disposição, 
para ser prefeito. Juntos, po-
demos planejar realmente a 
nossa cidade”, disse.

O parlamentar afirmou 
que a atual gestão faz inú-
meras críticas às gestões an-
teriores, mas, em contrapar-
tida, “se cercou de comissio-
nados das antigas gestões”.

Professor Fio ‘ventila’ nome 
a prefeito em Monte Mor
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Vereador Professor Fio 
(PTB) declara interesse 
em disputar o Executivo
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ao ressecamento de muco-
sas; sangramento pelo na-
riz; ressecamento da pele; 
irritação dos olhos; eletri-
cidade estática em pessoas 
e equipamentos eletrôni-
cos e aumento do poten-
cial de incêndios em pas-
tagens e florestas.

“A parceria da popula-
ção é fundamental para 
minimizar ocorrências. É 
possível denunciar quei-
madas pelo número 193, 
do Corpo de Bombeiros, 
ou pelo aplicativo Agenda 
Verde, que pode ser baixa-
do no celular, a partir das 

plataformas Google Play 
ou App Store. Durante a 
Operação Estiagem, a fis-
calização ambiental é in-
tensificada, uma vez que a 
prática de queimadas é cri-
me no município, sujeita a 
penalidades e multas”, re-
forçou o Executivo.
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Avanço do setor industrial explica alta na geração de riquezas; região 
de Campinas responde por 20% de participação no PIB de todo o Estado 

Dados apurados pe-
la Fundação Seade reve-
lam que de abril a junho de 
2023, o PIB (Produto Inter-
no Bruto) da região de Cam-
pinas, subiu 1,1% em relação 
ao trimestre imediatamente 
anterior (janeiro a março). 
Em valores correntes, foram 
registrados R$ 162,238 mi-
lhões no segundo trimes-
tre deste ano. Comparado 
ao PIB estadual, o total de 
riquezas da região atingiu 
crescimento superior no pe-
ríodo. O avanço do setor in-
dustrial teve impacto direto 
no resultado do PIB, que re-
tomou crescimento nas ci-
dades da região.

Já no comparativo do se-
gundo trimestre de 2023 

com o mesmo período do 
ano anterior, o crescimento 
do PIB da região foi de 0,9%. 

No acumulado dos úl-
timos quatro trimestres, o 
PIB na região foi de 2,4% em 
relação aos quatro trimes-
tres imediatamente ante-
riores. A região de Campi-
nas respondeu por 20% de 
participação no PIB no Es-
tado de São Paulo, em 2022.

O PIB estadual no segun-
do trimestre de 2023 avan-
çou 0,7% em relação ao tri-
mestre imediatamente ante-
rior. No acumulado dos últi-
mos quatro trimestres, o PIB 
paulista cresceu 3% em re-
lação aos quatro trimestres 
imediatamente anteriores.

Segundo a Seade, o prin-
cipal motivo que explica a 
alta do PIB regional no pe-
ríodo é o avanço do setor in-

dustrial, que cresceu 1,4%.
“O estudo tem como ob-

jetivo aprofundar o conhe-
cimento dos setores de ati-
vidade presentes na eco-
nomia paulista. As análi-
ses contemplam a estrutu-
ra dos segmentos em termos 
de valor e emprego, seu pe-
so na economia estadual e 
a sua inserção no contexto 
nacional e internacional. Os 
estudos abrangem também 
a evolução da distribuição 
das atividades entre as re-
giões do Estado e as suas 
perspectivas em termos de 
investimentos, inovação e 
incorporação de novas tec-
nologias”, informou a Seade.

Também compõem a 
chamada Região Adminis-
trativa de Campinas as ci-
dades da microrregião: Hor-
tolândia, Monte Mor, Nova 

Odessa, Paulínia e Sumaré.

RECUPERAÇÃO
Em junho, a Fundação 

Seade apontou queda de 
0,3% no PIB da região de 
Campinas, no primeiro tri-
mestre deste ano em rela-
ção aos três meses imedia-
tamente anteriores.

Segundo a Seade, em 
valores correntes, foram 
R$154,8 milhões no primei-
ro trimestre deste ano. Nos 
três meses anteriores (4° tri-
mestre de 2022), o PIB regio-
nal, em valores correntes, 
chegou à marca dos R$167,2 
milhões. Segundo especia-
listas, os maus resultados 
do setor industrial, diante 
de um cenário de alta taxa 
de juros, afetaram negativa-
mente a geração de riquezas 
no primeiro trimestre.

Crescimento da indústria tem impacto direto na retomada do PIB da região

PIB regional se recupera 
e soma R$ 162,2 milhões 
no segundo trimestre 

W
ILSO

N
 D

IA
S | AGÊN

CIA BR
A

SIL

Paulo Medina  l  HORTOLÂNDIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

A campanha “Hortolân-
dia Solidária”, promovida 
pelo Fundo Social de So-
lidariedade, recebeu “re-
forço”. Atletas que parti-
ciparam da “Night Run 6k 
Hortolândia e caminhada 
4k”, no último fim de sema-
na, contribuíram com uma 
doação de 435 quilos de ali-
mentos não perecíveis. Os 

mantimentos arrecadados 
durante o evento esportivo 
foram entregues à equipe 
do Fundo Social por meio 
da Secretaria de Esportes e 
Lazer, em uma ação reali-
zada nesta quarta-feira (19).

A iniciativa de arreca-
dação de alimentos ocor-
reu durante a entrega do kit 
aos participantes, no dia 15 
(sexta-feira) e no dia 16 de 
setembro (sábado), no es-
tacionamento de um su-
permercado na avenida da 

Fundo Social de Hortolândia recebe 
doação de 435 quilos de alimentos

Alimentos arrecadados na corrida noturna foram entregues ao Fundo Social 
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A Prefeitura de Nova 
Odessa realiza neste sá-
bado (23) um encontro 
para elaboração do Pla-
no Municipal Pela Pri-
meira Infância. O even-
to visa a participação da 
população na finalização 
do planejamento do do-
cumento, tendo em vista 
a importância da capta-
ção de dados, além da in-
teração com as famílias. 
O evento ocorrerá no 
CMEI (Centro Munici-
pal de Educação Infantil) 
Professor José Mario de 
Moraes, das 14h às 17h, e 
tem o apoio das secreta-
rias de Educação e de Es-
porte e Lazer, do CMD-
CA (Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente) e Projeto 
AFIN “Afeto na Infância 
– Você afinado com seu 
filho”, do Judiciário local.

Os trabalhos serão 
conduzidos pelo Comi-
tê Gestor Intersetorial da 
Política Municipal Inte-
grada Pela Primeira In-
fância de Nova Odessa, 
que atua para implemen-
tar, na prática, ações de 
proteção e cuidado com 
as crianças de zero a seis 
anos da cidade. 

“Estamos finalizan-
do o Plano Municipal da 
Primeira Infância, e este 
evento faz parte da cap-
tação de dados e intera-
ção com as famílias. A 
Prefeitura promove este 
evento com objetivo de 
fazer com que a popu-
lação participe da ela-
boração do Plano. Neste 
evento teremos oficinas 
com brincadeiras orga-
nizadas por professores 

de educação física da re-
de, e no final vamos ofe-
recer um lanche para as 
crianças e familiares”, 
explicou Nelson Colato, 
secretário-adjunto de 
Administração e gestor 
do Comitê Gestor Inter-
setorial da Política Mu-
nicipal Integrada Pe-
la Primeira Infância de 
Nova Odessa.

O Plano Municipal da 
Primeira Infância en-
volve as áreas da saúde, 
educação, nutrição, pro-
teção, cultura, lazer, so-
cial e, principalmente, a 
interação das famílias. 
Neste documento cons-
tará tudo o que preci-
sa ser feito para que as 
crianças cresçam sau-
dáveis e se desenvolvam.

“Todo mundo sabe 
que criança é priorida-
de absoluta e aqui em 
Nova Odessa estamos 
trabalhando com mui-
ta seriedade para cui-
dar das nossas crianças. 
Teremos várias ações e 
criaremos juntos o nosso 
Plano da Primeira Infân-
cia. Aproveito para con-
vidar a população para 
participar e nos ajudar 
no desenvolvimento do 
Plano Municipal da Pri-
meira Infância. Faremos 
oficinas com as famílias 
e as crianças, portanto, 
pedimos aos pais que le-
vem seus filhos de 4 a 6 
anos para participar des-
te evento”, disse Colato.

O projeto de lei que 
instituiu a Política Mu-
nicipal Integrada Pela 
Primeira Infância em 
Nova Odessa foi sancio-
nado em dezembro de 
2021 pelo prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Lei-
tinho (PSD).

Nova Odessa promove 
evento para Elaboração 
do Plano da 1ª Infância

NESTE SÁBADO
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Emancipação. Os partici-
pantes, no momento da re-
tirada de seus kits, doaram 
um quilo de alimento.

“Parabenizo e agrade-
ço a todos organizadores 
e participantes dessa pro-
va esportiva, que além de 
ser um momento de espor-
te, lazer e entretenimento, 
passa a ser um ato de amor 

em prol das pessoas mais 
necessitadas. Com certe-
za esse gesto fará a diferen-
ça na mesa de muita gen-
te”, afirmou a presidente do 
Fundo Social de Solidarie-
dade, Maria dos Anjos. 

“Agradecemos mais uma 
vez o ato solidário dos atle-
tas que participaram no úl-
timo sábado da nossa pri-

meira corrida noturna. Foi 
um sucesso nossa parceria 
com o Fundo Social. Arre-
cadamos mais de 400kg de 
alimentos que agora serão 
destinados às famílias em 
situação de vulnerabilida-
de. Esporte é isso, união, 
alegria e qualidade de vida”, 
disse o secretário de Espor-
te e Lazer, Gléguer Zorzin.

O cenário político em 
Hortolândia está se aque-
cendo à medida que as elei-
ções municipais se aproxi-
mam. O PSOL (Partido So-
cialismo e Liberdade) anun-
ciou que terá candidato a 
prefeito. Francisco Raimun-
do dos Santos, conhecido 
como “Chicão”, é o nome 
trabalhado como pré-can-
didato pela sigla, que busca 
apoio da esquerda em uma 
possível composição.

Carlos Rocha, represen-
tante do PSOL Hortolândia, 
destacou a importância da 
candidatura para o campo 
popular democrático na ci-
dade. “A conversa sobre a 
pré-candidatura de Chicão 
é parte de um movimento 
mais amplo no campo po-
pular democrático”, disse.

A política local está sen-
do observada de perto, uma 
vez que o atual prefeito Ze-
zé Gomes, buscará a reelei-
ção pelo Republicanos. 

“Queremos ter uma cha-
pa forte no campo popular 
democrático com o PSOL 
encabeçando uma chapa 

e seria muito importante se 
a gente conseguisse repe-
tir aqui uma chapa PSOL- 
PT. Campinas deve repe-
tir PT – PSOL. São Paulo e 
Campinas podem influen-
ciar muito a eleição aqui 
em Hortolândia”, analisa.

O cenário político em Hor-
tolândia vai se desenhando e 
mostra uma tendência de po-
larização entre direita e es-
querda e as “guerras de nar-
rativas” para as próximas 
eleições majoritárias. 

Também são pré-can-
didatos ao Executivo Zezé 
Gomes, o ex-prefeito An-
tonio Meira e Eduardo Ri-
catto. Thiago Mascarenhas 
perdeu o Republicanos pa-
ra o atual governo.

PSOL diz que terá 
candidato a prefeito 
em Hortolândia

ELEIÇÕES 2024

Chicão, pré-candidato do PSOL

Participantes 
doaram um quilo 

de alimento na 
retirada de 

seus kits
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DESCEU DE RÉ

Após uma semana internada em decorrência dos 
ferimentos graves causados pelo acidente, Josiane de 
Fátima Assumpção não resistiu; ela teve perna amputada

Uma das mulheres atro-
peladas por um caminhão 
desgovernado no pátio da 
empresa Bravo, no distri-
to de Betel, em Paulínia, 
não resistiu aos ferimen-
tos e morreu nesta quarta-
-feira (20). A vítima é Josia-
ne de Fátima Assumpção. 
A GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) confirmou o óbi-
to. Ela estava internada no 
HC (Hospital das Clínicas) 
da Unicamp e teve uma das 
pernas amputadas.

A empresa Bravo divul-
gou uma nota lamentan-
do a morte da funcioná-
ria. “A Bravo Serviços Lo-
gísticos lamenta profunda-
mente o falecimento da co-
laboradora terceirizada Jo-
siane de Fátima Assump-
ção e presta solidariedade 
e condolências à família e 

amigos da vítima. Infor-
ma ainda que, em conjun-
to com o Grupo A Execu-
tiva, a qual ela era contra-
tada, vem oferecendo to-
da assistência aos familia-
res, visando amenizar esse 
momento de dor. Josiane 
foi vítima de um acidente 
que aconteceu no dia 13 de 
setembro, após o seu expe-
diente de trabalho, por vol-
ta das 18h20, no pátio ex-
terno da Bravo, em sua fi-
lial de Paulínia. A empresa 
abriu uma sindicância in-
terna para analisar as cau-
sas do acidente”, disse.

“Vale destacar que a Bra-
vo nunca teve nenhum aci-
dente na Filial Paulínia e 
que está ajudando as au-
toridades policiais na apu-
ração dos fatos. A empre-
sa agradece a compreen-
são e colaboração de todos 
e reitera seu compromisso 
em garantir a segurança e 

o conforto de seus visitan-
tes, colaboradores e comu-
nidade”, completou.

O caminhão desgoverna-
do desceu de ré e atropelou 
duas mulheres na quarta-
-feira (13) no momento em 
que elas estavam indo em-
bora após o término do ex-
pediente. As trabalhadoras 
não conseguiram escapar 
da colisão. 

Josiane foi encaminha-
da em estado grave ao HC 
da Unicamp, onde teve uma 
das pernas amputadas. A 
outra mulher teve ferimen-
tos graves nas pernas e foi 
levada ao Hospital Munici-
pal de Paulínia, onde o mo-
torista do veículo também 
foi atendido após sentir do-
res nas costas. Depois do 
acidente, o caminhão atra-
vessou a Estrada da Rho-
dia nos dois sentidos e pa-
rou em um terreno. A Po-
lícia Civil investiga o caso. Josiane de Fátima Assumpção morreu uma semana depois do atropelamento 

Morre mulher atropelada por caminhão 
desgovernado em empresa de Paulínia
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Policiais militares deti-
veram um homem de 30 
anos com grande quanti-
dade de drogas na manhã 
desta quinta-feira (21), no 
Jardim Maria Antonia, em 
Sumaré. Ele é membro de 
uma facção criminosa.

A equipe policial realiza-
va patrulhamento depois 
de receber uma denúncia 
anônima apontando que o 

homem distribuía entorpe-
centes na região.

Durante a abordagem, 
o indivíduo disse aos poli-
ciais que é membro de uma 
facção criminosa que age 
dentro e fora dos presídios.

A equipe fez uma incur-
são na casa do suspeito e 
localizou cocaína, maco-
nha, crack e lança perfu-
me. Todo o material esta-
va fracionado para distri-
buição nos pontos de ven-
da de entorpecentes.

Foram apreendidas 169 
porções de maconha, 1.234 
porções de cocaína, 352 
pinos de crack, 38 frascos 
de lança perfume, 23 por-
ções de skank, R$ 169 em 
dinheiro, celular, cader-
no de anotações do tráfi-
co, além de uma motoci-
cleta Twister preta. O ho-
mem, que já possui outras 
duas passagens por tráfico 
de drogas, foi conduzido ao 
3° DP (Distrito Policial), no 
Jardim Nova Veneza.

PM detém membro de facção criminosa em Sumaré
TRÁFICO

Membro de facção foi autuado por tráfico e drogas foram apreendidas
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O Projeto de Lei 431/2023, 
em que o deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidadania), 
propõe a criação de Bases 
Móveis da Polícia Militar ex-
clusivas para o público fe-
minino, foi aprovado nesta 
quarta-feira (20), na Alesp 
(Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo). 

“Nosso objetivo com es-
sas bases especiais é dar 
prontidão no atendimen-
to às mulheres, caso ocorra 
algum ato de violência con-
tra elas em festas e even-
tos. Além disso, os veículos 
também podem funcionar 
como uma ferramenta ini-
bidora desses crimes, que 
não podem mais ser tolera-
dos”, explicou o deputado.

No projeto de lei, Dal-
ben ainda defende que as 
vítimas sejam atendidas 
na Base Móvel Feminina 
preferencialmente por po-
liciais mulheres, prezando 
pela humanização do ser-
viço e o acolhimento das ví-
timas em todas as suas ne-
cessidades. Agora, a norma 
será encaminhada ao go-

Três homens e uma 
mulher gestante de seis 
meses foram detidos por 
roubo e receptação de 
celulares na noite desta 
quarta-feira (20), no Jar-
dim Amanda, em Horto-
lândia. O roubo aconte-
ceu por volta do meio-dia 
em uma loja de celulares 
do Jardim Rosolem.

Imagens de câmeras de 
monitoramento flagraram 
o momento em que dois 
homens chegaram no es-
tabelecimento. Um deles 
estava armado com um si-
mulacro de pistola.

Os dois bandidos anun-
ciaram o assalto, renden-

do as vítimas. Na sequên-
cia, os assaltantes enche-
ram uma bolsa com os ce-
lulares e diversos produ-
tos eletrônicos, e fugiram.

A Polícia Militar che-
gou até os autores do rou-
bo após a vítima localizá-
-los através do sinal do GPS 
dos aparelhos. Os policiais 
foram então até uma casa 
na rua Carlos Chagas, no 
Jardim Amanda, e encon-
traram todos os produtos 
roubados.

Dois homens e uma mu-
lher que estavam na ca-
sa foram conduzidos ao 
Plantão Policial. Durante 
a apresentação da ocorrên-
cia, um veículo Corsa esta-
cionou próximo à delega-
cia. Os policiais desconfia-

ram dos ocupantes e reali-
zaram a abordagem. Trata-
va-se do terceiro autor do 
roubo. Ele tinha ido até a 
delegacia para saber o an-
damento da ocorrência. O 
indivíduo acabou preso. A 
vítima reconheceu os au-
tores do crime. Todos per-
tences foram restituídos ao 
proprietário da loja. O bo-
letim de ocorrência foi re-
gistrado e os três homens 
ficaram presos, à disposi-
ção da justiça. 

A mulher grávida pres-
tou depoimento e será in-
vestigada após ser ouvi-
da. Ela foi liberada. O veí-
culo Corsa foi apreendido 
por estar com documenta-
ção atrasada e recolhido ao 
pátio municipal.

vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos).

Dalben destacou a de-
fesa de políticas públicas 
e ações de atenção e pro-
teção às mulheres. Outras 
iniciativas na área de se-
gurança que também con-
tam com a intermediação 
do parlamentar são a ins-
talação de novas DDMs 
(Delegacias de Defesa da 
Mulher), a ampliação do 
atendimento 24 horas nes-
sas unidades especializa-
das e a nomeação de de-
legadas mulheres para o 
atendimento das vítimas.

Dalben também já ga-
rantiu mais de R$ 35 mi-
lhões de investimentos em 
saúde pública (via emendas 
parlamentares) aos muni-
cípios paulistas, incluindo 
verbas para o apoio de insti-
tuições que zelam pela Saú-
de da Mulher, como hospi-
tais, maternidades, institui-
ções de acolhimento e in-
clusão social. Ainda na área 
da saúde, carretas de ma-
mografia do programa es-
tadual “Mulheres de Peito” 
percorrem diversos muni-
cípios paulistas, atendendo 
às indicações do deputado.

Quarteto é detido com celulares 
roubados no Jardim Amanda

Projeto que cria Base Móvel da PM 
exclusiva para mulheres é aprovado 

Celulares roubados da loja foram recuperados e entregues ao proprietário
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que vítimas sejam 
atendidas na Base 

Móvel Feminina por 
policiais mulheres
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CENTRO HISTÓRICO 
DE MONTE MOR - 01

FAMÍLIA DE ANTÔNIO 
PINTO FERREIRA

CENTRO HISTÓRICO 
DE MONTE MOR- 02

Registro de 2013 mostrando antiga residência de 1885, cuja construção é 
de taipa e pau-a-pique, situada à praça Coronel Domingos Ferreira n° 50. 

Pertenceu, inicialmente, ao senhor Luiz de Marco e posteriormente ao 
senhor José Ginefra que ali residiu e teve em anexo uma loja denominada 

“Casa do Leão” que vendia uma grande variedade de mercadorias e foi muito 
famosa durante boa parte da primeira metade do século XX. Finalmente 
a residência foi adquirida pelo senhor Antônio Marini que ali residiu por 

vários anos. Hoje o prédio ainda pertence à família Marini e está desativado. 

Família do casal Antônio Pinto Ferreira e Adelina Sales de Almeida. 
Em pé, ao lado do pai está Valter Pinto Ferreira e ao lado da mãe aparecem 
os filhos Francisco Pinto Ferreira e Mário Pinto Ferreira (Mário Paquinha). 

No colo da mãe está Henrique Pinto Ferreira e entre o pai e a mãe 
vemos Maria Sales Baptista (Neguinha). Estima-se que a data 

desse registro esteja entre as décadas de 1930/40.

Prédio localizado à rua 15 de Novembro n° 136 cujo o exato 
ano de construção é desconhecido, mas que deve estar no primeiro 

quartel do século XX. Foi residência do casal de libaneses, Daibes Massud 
e Dib Massud. Nessa residência também viveu, até seu falecimento 

em 1963, o destacado médico e prefeito de Monte Mor, senhor 
Dr. Elias Massud. Registro de 2013.

José Moreira Filho

José Moreira Filho  foi um 
homem muito honesto, 
trabalhador, um exem-

plo de esposo e pai que lutou 
muito para dar educação e 
conforto à sua família, mes-
mo diante das muitas difi-
culdades por que passou. 

Nasceu em 08 de ju-
nho de 1944 na cidade de 
São José da Varginha, Mi-
nas Gerais e depois foi pa-
ra Goiás onde passou boa 
parte da vida trabalhando 
como vaqueiro. Os vaquei-
ros foram extremamente 
importantes no processo 
de conquista e coloniza-
ção de boa parte de nosso 
território. O grande Eucli-
des da Cunha, em seu livro 
“Os Sertões”, obra de 1902, 
exalta a figura do vaquei-
ro como um herói do ser-

José Moreira Filho
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AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
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JARDO CORREA 
Jardo Correa, mais 

conhecido como 
Jaio, muito popular 

na cidade, era um 
senhor bem forte 

e trabalhador. Era 
pedreiro e nessa 

profissão trabalhou 
por muito tempo. 

Quando jovem 
gostava de futebol 
e jogou em vários 

pequenos times que 
existiram aqui na 

cidade. Era zagueiro 
e jogava pesado, por 
isso mesmo sempre 

cometia faltas e 
provocava muitos 

pênaltis. Nessa foto 
de 2010, Jaio estava 

com idade avançada 
e bem debilitado. 
Faleceu em 13 de 

março de 2011.

tão. Ainda hoje esses pro-
fissionais que trabalham 
na lida diária do gado, per-
manecem como heróis ru-

rais, mesmo com as pro-
fundas transformações pe-
las quais o campo brasilei-
ro tem passado.

José casou-se com Ono-
fra Maria Moreira em 1964 
e com ela teve seis filhos, 
Erlane, Erivan, Maria dos 

Reis, José, Rosirene e Ro-
sângela. Nessa época tra-
balhava cuidando de ga-
do em uma fazenda goia-
na pertencente a um senhor 
chamado Luizinho e esse 
foi um período muito difí-
cil, pois o fruto de seu árduo 
trabalho mal permitia co-
brir uma alimentação bá-
sica e um vestuário extre-
mamente simples. A cida-
de mais próxima da fazen-
da distava quatro quilôme-
tros e as dificuldades eram 
extremas. José e sua famí-
lia foram explorados e mui-
to injustiçados durante esse 
tempo em que viveram nes-
sa fazenda.Mas, como era 
um exemplo de trabalha-
dor, profundo conhecedor 
das práticas ligadas aos cui-
dados do gado, logo foi ob-
servado por um empresário 
rural da família Bordon que 
o convidou para trabalhar 
na fazenda Indiara, no mes-
mo estado de Goiás. 

Desde então a vida co-
meçou a dar sinais de me-
lhora até que em 1986 foi 
convidado a vir para Mon-
te Mor e cuidar do reba-
nho da fazenda Miraflores 
pertencente à mesma famí-
lia Bordon. A partir de en-
tão inicia-se uma nova fa-
se na vida de José. Os filhos 
puderam estudar e traba-
lhar e um novo horizonte 

se abriu para aquela família 
que até agora não encon-
trava motivos para sorrir. 
Os patrões, certos das qua-
lidades de seu funcionário 
que mostrava ser um exce-
lente capataz de pecuária, 
investiram em José cujas 
ações apresentavam, a ca-
da dia, resultados dignos 
de aplausos. Acompanhava 
os patrões em feiras e pa-
lestras, fez cursos, tornou-
-se um ótimo inseminador 
e assim a vida da família, 
em Monte Mor, mostrou-
-se bem mais promissora. 

Muito querido e respei-
tado pelos patrões, traba-
lhou na fazenda Miraflores 
até 2003. Então mudou-se 
com a família para o bair-
ro Jardim Paviotti e depois 
de um tempo, para facili-
tar as condições de traba-
lho do seu filho veio morar 
no centro de Monte Mor. 
Em agosto de 2016 sofreu 
um acidente, foi atropelado 
por um veículo, permane-
ceu hospitalizado por trin-
ta dias e depois, embora te-
nha se recuperado em par-
te, acabou por perder a me-
mória e veio a falecer em 27 
de setembro de 2016.

Deixou, além dos fami-
liares, inúmeros amigos e 
ótimas lembranças de um 
homem honrado, íntegro e 
honesto.


